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单车婚礼 美哩很

□本报新闻观察员 洛谭

婚礼是对爱情和婚姻的致敬，是一场神圣而庄重的仪式。从
一个人到一家人，从情感到责任，从爱情到婚姻，新人需要通过一
种特定的仪式感，强化互许的承诺，但是，仪式感并不一定要靠金
钱去堆砌。

来“朗读亭”
释放你的真情

□本报新闻观察员 洛谭

来“朗读亭”，是情感释放，更是情怀滋养，呈现内心最渴望表
达的情愫，遇见更好的自己。请爱护“朗读亭”，爱护心中这一片
真情表达的天地。

一座古朴典雅的“朗读亭”出现
在城市街头，城市多了几分风雅，多
了几分诗意。

“朗读者”火了，不必奇怪这种现
象，只要你观看一期《朗读者》节目，
就会为之着迷，陶醉于朗读者的声
音、表达与情感。“朗读者=朗读+人+
情感+故事”，谁没有情感，谁没有故
事，朗读者可以是每一个人，朗读对
象可以是生活中触动心弦的一切元
素。

卡拉OK火了，人人可以成为歌
者；“朗读亭”来了，人人会不会成为

“朗读者”？
“歌以咏志”，自古以来，吟诵便

是人们情感、志向的表达方式。在上
海的一个“朗读亭”前，出现了高峰时

人们排队9小时、只为朗读3分钟的
场景。在这个一个人的世界里，你不
必在意自己的口音，只要是真情表
达，你便是最棒的“朗读者”。

如今，每个城市都不缺电影院、歌
厅、咖啡厅，却缺乏能朗读抒情的场
所。其实，只要有朗读的需求，河边、树
下、庭院、公园，都可以成为朗读的场
所，虽然没有“朗读亭”的专业设备，这
样的场地、场景却为城市增添了一缕
书香。

期望更多“朗读亭”出现，来“朗
读亭”，是情感释放，更是情怀滋
养，呈现内心最渴望表达的情愫，
遇见更好的自己。请爱护“朗读
亭”，爱护心中这一片真情表达的
天地。

10 月 21 日是个好日子，很多新
人选择在这一天走进婚姻的殿堂。
在洛阳街头，一支别出心裁的迎亲
队伍尤其引人注目：没有常见的成
队汽车，新郎新娘和亲朋好友骑着
共享单车，这些车都被装扮一番，车
把上绑着彩带，看起来十分喜庆。
最后新人在所住的小区内，举办了
浪漫的草坪婚礼。这一支浪漫、低
碳、文明的特殊车队，也受到市民的
广泛赞扬。

今年 5 月，洛阳的一位新郎，用
同样的方式迎娶新娘，50 辆小黄车
组成的迎亲队伍一出现，就引来众多
路人的关注，不少人都夸新郎找了个
会过日子的好媳妇儿。

在咱洛阳，单车婚礼渐渐多了起
来！这从一个侧面，反映出浪漫、别
具一格的迎亲方式越来越受年轻人
喜欢。

婚礼是一辈子的大事，也是最具
有纪念意义和情感表达意义的特殊
仪式，因而，不少人在操办婚礼时都
一定要做到隆重、难忘。可是，随着物
质生活水平的不断提高，婚礼变得越
来越奢华，婚车越多，越“高大上”，越
有面子；婚宴越贵，剩得越多，越显气

派……婚礼，越来越像一场盛大的酒
席，一支浩大的车队，一幕千篇一律的
表演。

新颖时尚，浪漫别致，单车婚
礼不仅是对传统结婚礼俗的创新，
其倡导的低碳环保理念也注定让
人尊重。

婚礼是对爱情和婚姻的致敬，
是一场神圣而庄重的仪式。从一
个人到一家人，从情感到责任，从
爱情到婚姻，新人需要通过一种
特定的仪式感，强化互许的承诺，
但是，仪式感并不一定要靠金钱
去堆砌。

一个人对待婚礼的态度，往往就
是他做人的态度。懂得婚礼真正的
意义，你就会明白，彼此相爱，相互理
解包容体贴更重要。对于婚礼而言，
排场不重要，面子不重要，很多时候，
没有排场才是最大的排场，放下面子
才能更有面子，婚礼可以盛大隆重，
也可以简单朴素。

希望有更多年轻人，改变千篇一
律的婚礼方式，勇于破旧除新，采取
浪漫、环保的方式来彰显个性，当然，
这也需要家长的理解和支持，摆脱固
有成见，尊重孩子的意愿。

□张宝峰

古时候，一位母亲要到街上去，儿
子拉住她的衣襟又哭又闹。母亲就对
儿子说：“你乖乖留在家里，等妈妈回来
杀猪给你吃！”孩子被哄回家里去了。
过了一会儿，母亲回来，发现孩子的父
亲正准备杀猪，赶忙制止：“我刚才只是
和孩子说着玩儿，哪能真杀猪呀！”孩子
的父亲立马正色说：“父母说话不算数，
其实就是在教孩子说谎。”

这位父亲就是曾子，“曾子杀猪”中
蕴含的家教智慧，不只是注重孩子的诚
信教育，更重要的是，父母在家庭教育
中，对孩子应有的态度。

家是每个人终生的学校，曾国藩在
《与弟书》中写道：“子弟之贤否，六分本

于天生，四分由于家教。”而最好的家
教，往往藏在父母的态度里。莫言说：

“为什么农村的父母也能培养出优秀的
儿女？专业人士这样回答：因为在教育
方面，很大程度上，是家长的态度决定
了下一代的幸福感与价值感，而不是他
们有多高的认知水平。”

父母对孩子的态度，不仅影响亲子
关系，还决定孩子性格的发展。父母的
态度如果是粗暴的、浮躁的、戏谑的、冷
漠的，再科学的家教方法，也收不到应
有的效果，甚至会适得其反。

作为家长，无论自己在外有多累，
有多烦，在对孩子进行家庭教育之前，
都应调整好自己的态度。给孩子一个
最佳状态，才能进行最有效的教育，才
是最值得传承的家风。

您对幸福家庭家风有什么
想说的话？欢迎投稿至邮箱
lywbpl@163.com。

好家风藏在父母的态度里
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